

nières s'inclinant à la bénédiction enthousiasmèrent ineffablement les cœurs et les exaltèrent jusqu'à Dieu. C'était le triomphe humain de l'Eucharistie.

L'apostolat Catholique

Le compte rendu de la Société des *Missions étrangères* vient de paraître.

Ce travail qui, il y a quelques années, était renfermé dans quelques pages, est devenu un volume de quatre cents pages in-8o d'un texte très compacte.

Les détails qu'on y trouve sur l'état actuel des Missions, le personnel, les écoles, les fondations présentes, les promesses d'avenir sont d'un très haut intérêt.

L'apostolat des prêtres des *Missions étrangères* s'exerce sur une population globale de 248,077,080 païens, en face de ce chiffre colossal, l'église de J.-C. compte seulement 1,168,165 fidèles que lui ont amenés les prédications des missionnaires ; l'hérésie et le schisme n'ont pas moins de 127,969 adhérents.

En 1897 les prêtres des Missions ont baptisé : 46,826 infidèles, 38,921 enfants nés de parents chrétiens, 169,448 enfants païens en danger de mort.

Le personnel des Missions compte 33 archevêques ou évêques, 1,051 prêtres, 569 religieux, 2,618 catéchistes ; 4,310 églises ; 39 séminaires, avec 1,946 séminaristes ; 2,697 écoles avec 84,318 élèves.

Il y a douze ans, les départs du Séminaire des Missions étrangères atteignaient à peine le chiffre de 15 par ans ; en 1896, il y a eu 69 départs, et ce chiffre suit d'année en année une marche progressive.

Le Rév. Père Charmetant

Le R. P. Charmetant, bien connu en notre pays, directeur général de l'Œuvre des écoles d'Orient, vient d'être élevé, par S. S. Léon XIII, à la dignité de protonotaire apostolique.

Cette haute distinction est la juste récompense du zèle infatigable avec lequel le R. P. Charmetant dirige l'Œuvre des écoles d'Orient, et dont l'énergie s'est particulièrement manifestée à l'occasion des derniers massacres d'Arménie.